



**TRIGÉSIMO PRIMERA SESIÓN ORDINARIA**

**06-10-2020**

**ACTA**

**01.-** En la sala de sesiones de la I. Municipalidad de Vallenar, siendo las 09:30 horas, Alcalde y Presidente del Concejo Municipal, don Cristian Tapia Ramos da la bienvenida a los Sres. Concejales y Concejala y Administrador Municipal, a la Trigésimo primera sesión ordinaria del Concejo Municipal, saluda a Secretaria Municipal quien actúa como Ministro de Fe y Secretaria Ejecutiva del Concejo.

**ASISTENCIA**

SR. PRESIDENTE	DON CRISTIAN TAPIA RAMOS
SR. CONCEJAL	DON VICTOR ISLA LUTZ
SR. CONCEJAL	DON LUIS BOGDANIC CAMINADA
SR. CONCEJAL	DON ROBINSON MORALES VALERA
SR. CONCEJAL	DON PATRICIO NEIRA BRIZUELA
CONCEJALA	SRA. NORMA TORREJON VARELA
SR. CONCEJAL	DON LUIS VALDERRAMA MALTEZ

**TABLA:**

1. SALUDO SR. ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO
2. LECTURA DE ACTAS
3. CORRESPONDENCIA RECIBIDA
4. TEMAS VARIOS
5. TRASLADO A ALTIPLANO NORTE ENTREGA DE TERRENO CESFAM.

**02.- LECTURA ACTAS:**

Se analizan actas N° 20, 21, 22, 23, 24, 25. Se aprueban sin objeciones. Se remitirán a transparencia municipal.

**03.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA:**

1.-	Dirección Jurídica	Solicita aprobación de contrato de suministro para proveer de insumos de carne, pollo, embutidos y huevos para preparación de alimentos para la comunidad
-----	--------------------	---

Concejales discuten el tema y acuerdan

Por unanimidad de los presentes, se aprueba gestionar contrato de suministro para proveer de insumos de carne, pollo, embutidos y huevos, para la preparación de alimentos que serán entregados a las personas con vulnerabilidad social agravada por efecto de la pandemia covid-19.

Informe N°125 de fecha 23 de Septiembre 2020. Dirección Jurídica.



#### **04.- TEMAS VARIOS:**

##### **Multicancha en Villa Concepción:**

Concejala Sra. Norma Torrejón expresa que la presidenta de la junta de vecinos del sector le ha informado que la cancha está en malas condiciones y no ha sido reparada, fue construida por el programa "Quiero Mi Barrio", estaría sin luz y deteriorada. Se deberá consultar a Srta. Marcela Araya, quién era la encargada del programa.

##### **Entrega de alimentos provenientes de recursos del FNDR:**

Concejala consulta cuándo serán distribuidas las cajas de alimentos que la comunidad espera, se pensó que las entregarían antes de fiestas patrias, pero no ocurrió, estos recursos provienen del Gobierno Regional y corresponde a renuncia de los Alcaldes a los fondos FNDR, 6% deporte, cultura, entre otros. Las cajas serán repartidas entre el municipio y la gobernación, dado que son platas, en el fondo, del gobierno. A Vallenar corresponden 7.000 cajas.

Sr. Alcalde plantea que, si bien, se ha trabajado en conjunto con dirigentes de Juntas de Vecinos y Clubes de Adultos Mayores, es necesario informar a los dirigentes que no sólo deben pensar en sus asociados, sino que también en los de sus barrios, solicita también a Sra. Norma y señores Concejales que informen a DIDECO o a él, si encuentran personas que lo requieran y no han sido detectadas.

También informa Sr. Alcalde que clarificó ante Sra. Gobernadora que se destinaría el tiempo necesario en la entrega, lo más pronto, pero bien hecho, considerando listados, necesidades y dignidad de las personas.

##### **Cancha de skate en Quinta Valle:**

Concejal, Sr. Luis Bogdanic, consulta respecto del valor de construcción de pequeña cancha de skate en el paseo ribereño, se informa que costó seis millones de pesos, Concejal consulta si se podría colocar allí una platina para evitar que el terciado marino con que está construida no se desastille. Se informa que el diseño y materiales lo presentaron los jóvenes que la usan, la idea, dice Don Luis es que tenga mayor durabilidad.

Concejal Morales reitera que los jóvenes estuvieron durante el proceso de construcción y quedaron muy contentos con el resultado. Lo que si, solicitan es que se instale un letrero que indique que la cancha es sólo para skate porque al usarlo con bicicletas, se dañaría.

Se debe solicitar la construcción del cartel.

También advierte el Concejal Bogdanic que se podría revisar el tema de seguridad para los jóvenes, que implicaría revisar el proyecto, pero se reitera que el proyecto es de los jóvenes que conocen el tema.

##### **Plantación de árboles:**

Concejal Bogdanic consulta cuándo se van a comprar y/o plantar los árboles que aportó el Tottus, como medida de mitigación por la tala del morero. Sr. Alcalde informa que se está haciendo, se enlenteció el trabajo producto de la cuarentena pero se ha seguido haciendo, se ha regalado a personas también para hermoejamento del sector.



### **Cierre de latas en José Santos Ossa:**

Concejal Morales solicita la posibilidad de enviar maestros para que reparen ese cierre, porque los dueños de casa no tiene posibilidades de mejorar ese cierre, eso ya se había solicitado, ojalá ahora pudiera efectuarse.

Visitarán el lugar, subida José Santos Ossa con Manuel de Salas, constituye un peligro para quienes pasan por allí.

Sr. Alcalde solicita a Administrador ver posibilidad de repararlo.

### **Cambio de domicilio de patente comercial:**

Concejal Morales indica que hace unos meses el comerciante de la gelatería y restaurante ubicado en calle Prat con Brasil, solicitó el cambio de domicilio de sus patentes, incluidas las de alcohol pero no se ha respondido.

Sr. Villalobos aclara que hace un mes aprox. Se entregó información al contribuyente respecto de los documentos que debe presentar para realizar el cambio, especialmente, obras municipales y salud del ambiente, aún no los ha presentado.

Concejal presenta su molestia porque obras no ha realizado el trámite ni se ha respondido. Administrador lo verá con funcionario que está a cargo, cabe señalar que no se está trabajando con todo el personal.

### **Comodato Parroquia Torreblanca:**

Concejal don Patricio Neira, consulta en qué va el trámite de comodato que está solicitando el Sacerdote Sr. Mauricio .....en relación a que le sea entregado un retazo de terreno contiguo a un comedor que se construyó en el sector de Vista Alegre.

Al respecto secretaria informa que el trámite pasó a jurídico, se solicitó mayor información, pero, en razón a que ha habido abogados en cuarentena por haber contraído covid, no han respondido por escrito. Se consultó a Asesor Urbanista, si bien éste no ha recibido la solicitud desde jurídico informó verbalmente que el terreno que solicita el sacerdote y es más, el terreno en que se instaló el comedor es un área verde, todo ese espacio está destinado en el Plan Regulador para área verde, por tanto no se podría dar otro uso, Jurídico dice que habría que desafectarlo y eso no sería tan complejo, Asesor Urbanista indica que habría que modificar el Plan regulador con el trámite que ello implica, pero informa que hay terreno contiguo al que se comenta, corresponde al lote 43 que es de SERVIU, ese lote no tiene destinación es de 487,7 metros cuadrados.

Sr. Alcalde solicita a Administrador que lo acompañe a visitar el lugar con Asesor Urbanista para ver cómo apoyar. Recuerdan que en su momento hubo oposición de los vecinos respecto de esa construcción porque querían que permaneciera como área verde.

### **Estacionamientos controlados:**

Concejal Neira consulta cuándo regresan los "parquímetros", Sr. Alcalde recuerda que estamos en cuarentena, cuando se pase a fase 3 podrían retomar el contrato.



### **Resultados Covid:**

Concejal Bogdanic consulta si existe información respecto de la positividad luego de las Fiestas Patrias. Sr. Alcalde expresa que no le convence la comparación con otras comunas, Vallenar estaría mejor que Huasco, Copiapó, y Diego de Almagro, en los testeos tenemos 30 por 1.000 habitantes y Copiapó tiene 9,6. En Domeyko de 170 muestras, 2 positivos dos guardias de la Empresa "Dos Amigos".

Se comenta que Vallenar entró en cuarentena debido al brote que se produjo en el Hospital Provincial, por tanto para salir debería haber un promedio de 6 a 7 casos.

### **Autorización de carabineros para riego en sectores rurales:**

Concejal Valderrama plantea que carabineros habría cambiado el horario del permiso para acudir a parcelas a regar, el nuevo horario impediría que las personas se trasladen pues es horario laboral.

Sr. Alcalde manifiesta que carabineros solicitó a las Juntas de Vecinos que entregaran un listado con todas las personas que requirieran esos permisos. Las coordinaciones deben realizarse con los dirigentes y carabineros.

### **Compra de terreno para Junta de Vecinos Yungay:**

Concejal Valderrama consulta por carta de la Junta de Vecinos que solicita la posibilidad de comprar un terreno para emplazar su sede vecinal, hoy comparten con el Club de Rayuela "El Jilguerito". Se informa que no ha ingresado al Concejo.

### **Antena 5G en sector Marañón:**

Concejal Morales manifiesta su preocupación por la instalación de la antena, indica que se ingresó por parte de los vecinos la negativa de ellos a la instalación. Sr. Alcalde expresa que viajará a Copiapó y pasará a la SEREMI de Transporte y Telecomunicaciones, requiere la copia del documento enviado. Concejal Morales sugiere que luego de conocer el resultado del tramite en la Región se pudiera lograr una entrevista con la Ministra del ramo, especialmente porque al lado del lugar en que se instalaría vive una persona operada del corazón.

### **Entrega de aporte a colectiveros:**

Sr. Alcalde informa que se ha distribuido alimentos a los colectiveros, cumpliendo con lo acordado.

### **Villa Ballenar:**

Concejal Isla consulta si se realizó el trabajo de despeje de vía que había solicitado.

Sr. Administrador informa que dirección de Transito efectuó ya las coordinaciones y el trabajo está concluido.

### **Piletas de la plaza Ambrosio O'Higgins:**

Concejal Isla consulta por qué no están funcionando las piletas de la plaza, Sr. Alcalde responde que es porque como estamos en cuarentena, a cierta hora se hacen funcionar.



**I MUNICIPALIDAD DE VALLENAR  
CONCEJO**



**5.- TRASLADO A ALTIPLANO NORTE ENTREGA DE TERRENO CESFAM.:**

Sin más que agregar, se trasladan como Concejo al sector del Altiplano Norte para hacer entrega del terreno en que se construirá el CESFAM.

  
I. MUNICIPALIDAD DE VALLENAR  
CONCEJO MUNICIPAL  
**NANCY FARFAN RIVEROS**  
**SECRETARIA MUNICIPAL**  
**MINISTRO DE FE**

NFR/nfr.